
深圳市康冠科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-010 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

☑现场参观 

□其他                

参与单位名称及 

人员姓名 

申万宏源证券：赵航 

创金合信：周志敏 

汇添富基金：徐延锋 

长城基金：刘疆 

淳厚基金：陈基明 

鹏华基金：林伟强 

招商基金：马思瑶 

诺安基金：张伟民 

生命人寿：舒强 

珠海南山领盛：伏少松 

谢诺辰阳：郭乐颖 

东方证券：高兴 

时间 2022年8月30日9:30-11:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：孙建华 

董秘办主任兼证代：范誉舒馨 

证券事务主管：黄永贤 

证券事务专员：王乾坤 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

问题一、公司今年上半年海外业务占比超过80%，如何理解外销业务

及公司整体业绩的增长？ 

答：公司的产品以外销为主，公司今年上半年业绩增长原因包括：（1）

去年上半年面板价格高，供应少，IC芯片也缺货，导致生产供应不及需求，

而今年上半年以上情况均有改善，可以满足正常生产需求；（2）智能电视

领域：全球范围的市场需求可能是呈现下降趋势，但是基于我们差异化的

市场策略，智能电视主要面对的是新兴市场国家，而该类市场还有增长，

且对大尺寸的需求更加明显，所以在智能电视领域我们也有业绩增长并且

大尺寸的占比也有明显提升；（3）智能交互平板领域：海外市场从2015年

开始萌芽，起步较晚，因疫情、通胀等原因，行业平均有30%左右的增速，

我们的出货量有增加；（4）受益于人民币贬值及政府补贴等多重积极因素



影响，综合导致上半年业绩表现亮眼。     

 

问题二、如何看待公司智能交互平板在海外市场的中长期需求？ 

答：智能交互平板主要应用于教育、会议领域，在教育市场的应用最

早是从2013年国内的教育信息化改造开始，至2020年，教育平板在国内市

场的覆盖已基本完成，目前处于低速增长阶段；而海外市场的教育平板渗

透率还比较低，随着当地政府教育投入政策的持续，需求的稳定增长，未

来增长空间广阔。 

根据DISCIEN的研究报告显示，全球教育市场智能交互平板的出货量

稳步增长，预计到2026年，全球出货量将达到376.9万台。其中国内的增长

态势将趋于平稳，而海外市场将出现高速增长。 

智能交互平板在会议市场的应用从2016年开始，目前的渗透率还比较

低，但随着协同办公模式的趋势化、用户习惯的良好培育以及企业对智能

交互平板的认可度提升，未来会议市场的拓展潜力巨大。 

根据DISCIEN的研究报告显示，全球会议市场智能交互平板的出货量

稳步增长，预计到2026年，全球出货量将达到217.2万台。 

 

问题三、公司提高自身产品毛利率的方式？原材料价格波动怎样影响

毛利率？ 

答：公司秉承自主研发的理念，在产品软硬件上坚持自主研发，拥有

完全自主知识产权，2022年上半年公司研发投入占营收比例为4.38%。另

外，公司通过持续优化自身产品结构，提高毛利率水平较高的产品的占比，

进一步提升自身毛利率水平。 

我们的定价模式是：（1）材料成本；（2）定制服务费用，根据客户所

定制的服务复杂程度来确定；（3）利润，按内部标准叠加合理的利润空间。

因此，原材价格的波动尤其是面板价格的波动会影响到材料成本，从而对

公司毛利率产生影响，但对净利润率的影响不大。 

 

问题四、公司自有品牌和 ODM 业务之间，哪个是发展重点？ 

答：整体来讲，两块业务都是未来的发展重点，但在产品类别和市场

定位上有所区分。自有品牌主要经营创新类显示产品，由于是新产品，市

场尚未开发，我们可以用自有品牌去开拓市场。目前公司旗下共有三个自

有品牌：“皓丽”主要经营智能会议平板类产品、“KTC”主要经营电竞显示

器类产品及移动智慧屏、“福比特”主要经营智能家居类产品。针对创新显

示产品，公司未来计划用自有品牌去培育市场，同时开发ODM客户。 

 

问题五、公司创新显示产品中哪个未来有希望成为大单品？ 

答：公司已开发十多种创新显示产品，目前已经面向市场的主要是运

动镜、美妆镜、移动屏这三款产品。运动镜由于受众的原因，未来大约是

1%的家庭+健身房+酒店的市场规模；美妆镜产品比较超前，还不确定未来

的市场规模；移动屏由于产品理念和功能比较主流化，受众群体广泛，未

来可能是10%家庭的市场规模，我们比较看好这几款产品，未来都有希望

成为大单品。 

 



问题六、公司产业链做的比较深的原因？ 

答：我们客户群体的订单呈现的是小批量、多型号、定制化需求高的

特点，由于产品制式、型号规格、认证需求等多种多样，无法形成规模效

应，并且供应商由于自身规模经济的原因，与我们的采购订单不太匹配，

所以我们的产品大部分都是自主研发生产，经过这么多年的发展，我们也

积累了丰富的研发优势，从板卡、模组、灯条、触摸框、摄像头、麦克风，

全部实现自主研发制造，因此我们在业内是产业链做的比较深的。 

 

问题七、今年下半年面板价格的趋势如何？公司教育平板产品会有价

格下行压力吗？ 

答：今年下半年面板价格下跌的空间不大，但迅速反弹的可能性也不

太高。教育平板产品我们海外的品牌商客户的下游主要是面对政府机构，

一般都是采用招投标的形式，通常来讲，价格传导速度比较慢，变动周期

可能有一年左右。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年8月30日 

 


